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РАЗБОГАТЕТЬ РАЗБОГАТЕТЬ И ЗАСОХНУТЬИ ЗАСОХНУТЬ

 Николай Прокуратов, новый начальник 
Боровского участка ГП «Калугаоблводоканал»
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Министерство природных ресурсов 
региона решило наделить этим ста-

тусом территорию между храмом Свя-
того Николая Чудотворца и Пафнутьев- 
Боровским монастырем.

Обосновано это тем, что помимо боль-
шого количества родников здесь также 
можно найти 254 вида растений, 24 вида 
рыб, 71 вид птиц и 16 видов млекопитаю-
щих, среди которых есть и краснокниж-

ные экземпляры.
— В нашем районе мест, ко-

торые достойны подобного 
статуса, много. Теперь нужно 
проследить, чтобы территория 
не была заброшена, органи-
зовать экскурсии, может быть 
экологические тропы, которые 
помогут жителям и гостям по-
бывать в  этих местах и  на-
сладиться их красотой, —  от-
метил глава администрации 
Боровского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ.

В прошлую суббо-
ту, 17 июня, зона 

отдыха «Дивный бе-
рег» на Страдаловке 
вновь стала местом 
проведения фестива-
ля «Венок ремёсел». 
Мастера прикладно-
го творчества, музы-
кальные коллекти-
вы и вкусная выпечка 
подарили в этот день 
горожанам атмосферу 
праздника.

Но не забыли в Балабанове и о тех, 
кому сейчас не до радостей —  о боров-
ских мужчинах, участвующих в СВО. Для 
их поддержки администрация города 
и волонтерское объединение Боровско-

го района «СВОй ТЫЛ» провели в рам-
ках фестиваля ярмарку и мастер- классы.

За день им удалось собрать 107 536 тыс. 
руб. Средства пойдут на приобретение 
необходимых бойцам вещей.

НА КОНТРОЛЬ

ВМЕСТЕ

Перспективы развития трассы М-3 
«Украина» на встрече в рамках ПМЭФ 

обсудили губернатор Калужской области 
Владислав Шапша и председатель прав-
ления Госкомпании «Автодор» Вячеслав 
Петушенко. Работы на федеральной трас-
се планируется начать уже в этом году, 
а завершить в течение трех лет, расска-
зал Вячеслав Петушенко.

Губернатор Владислав Шапша под-
держал решение, заявив, что на М-3 
«Украина» сейчас присутствуют загру-
женные места в районе города Балаба-
ново и Обнинска.

Этот участок трассы М-3 «Украина» 
проходит по территории не только Ка-
лужской, но и Московской области.

После завершения реконструкции на 
дороге будет обеспечено скоростное 
движение, а также применены стан-
дарты комфорта и безопасности плат-
ных скоростных дорог Госкомпании 
«Автодор».

Участок трассы М-3 «Украина» со 
124 км по 194 км в Калужской области 
уже реконструирован и эксплуатирует-
ся с 2017 года.

Плавать в нем пока, конечно, 
нельзя —  объект не сдан. Но 

зато подрядная организация уже 
проверяет большую чашу разме-
ром 25х16 м и глубиной 1,2–1,8 м.

Напомним, ФОК с бассейном 
в Балабанове строят на гага-
ринском поле. В нем будет две 
чаши, помимо большой, еще 
и «лягушатник» 10х6 м, глуби-
ной 0,8–1,0 м.

Сдать в эксплуатацию спор-
тобъект обещают в конце июля 
текущего года.

СКОРО

ПРОВЕРКА

ТРАССА М-3 «УКРАИНА» С 65 ПО 124 КМ ТРАССА М-3 «УКРАИНА» С 65 ПО 124 КМ 
БУДЕТ РЕКОНСТРУИРОВАНА ЗА ТРИ ГОДА БУДЕТ РЕКОНСТРУИРОВАНА ЗА ТРИ ГОДА 

БАЛАБАНОВЦАМ НАЛИЛИ ВОДЫ В БАССЕЙНБАЛАБАНОВЦАМ НАЛИЛИ ВОДЫ В БАССЕЙН

В РАЙОНЕ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПОЯВИЛСЯ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ПОЯВИЛСЯ 
НОВЫЙ ПАМЯТНИК ПРИРОДЫНОВЫЙ ПАМЯТНИК ПРИРОДЫ

ВОЛОНТЁРЫ ЗАРАБОТАЛИ БОЛЬШЕ СОТНИ ТЫСЯЧ ВОЛОНТЁРЫ ЗАРАБОТАЛИ БОЛЬШЕ СОТНИ ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ ДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХ БОРОВЧАНРУБЛЕЙ ДЛЯ МОБИЛИЗОВАННЫХ БОРОВЧАН

В конце апреля жители Боровска стол-
кнулись с неприятной ситуацией —  

проседанием небольшого моста, распо-
ложенного на улице Урицкого.

К счастью, развалился лишь небольшой 
участок, и проезд по участку, хоть и по од-
ной полосе, но продолжался.

Администрация города устроила насто-
ящий мозговой штурм и совместно с об-
ластным Миндором разработала план по 
ремонту объекта. Как понимаете, работы 
затянулись на месяц, но на этой неделе 
переправа наконец была восстановле-
на, и движение восстановилось в полном 
объеме.

Правда, в комментариях под этой жиз-
неутверждающей новостью горожане вы-
разили сомнения, что ремонт продержится 
долго, и даже начали делать ставки, когда 
дорога снова просядет.

ДОЖДАЛИСЬ

«РАЗМЫТЫЙ» МОСТ В БОРОВСКЕ «РАЗМЫТЫЙ» МОСТ В БОРОВСКЕ 
ВОССТАНОВИЛИВОССТАНОВИЛИ
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ЭКОЛОГИЯ

?
— Как продвигается реконструк-
ция очистных сооружений в Ермо-

лино? Состояние реки Протва ниже по 
течению ужасает.

— Вопрос этот затрагивает не 
только Боровский район, но и весь 
север Калужской области, поскольку 
река Протва наша главная водная ар-
терия. Негативное влияние морально 
и физически устаревших очистных 
в Ермолино ниже по течению ощу-
щалось многие годы, и правитель-
ством региона было принято реше-
ние о реконструкции силами «Калу-
гаоблводоканала». Сегодня работа 
уже завершается, основной объем 
выполнен. Есть уверенность, что 
в этом году контракт будет закрыт 
и мы сможем увидеть чистые стоки.

?
— В деревне Климовское на полях 
сбрасывают отходы. Жители уже 

обращались в администрацию, но маши-
ны как возили, так и продолжают возить.

— На основании обращения мы 
связались с Росприроднадзором для 
проведения проверки. Специалисты 
ведомства выезжали на место, со-
ставили протокол, и я надеюсь, что 
это заставит собственника участка 
прекратить принимать отходы. И по-
скольку это явное нарушение, там 
должен быть серьезный штраф. По-
добное недопустимо.

?
— Будет ли чистка реки Протвы 
в Боровске?

— Смотря, что именно подразу-
мевается в вопросе. Если речь идет 
о дне и русле, то пока на территории 
самого Боровска не планируется. Но 
в районе, в целом, через Минприро-
ды, ниже Ермолино такие работы бу-
дут проводиться. Если же речь о пля-
же, то мы с коллегами готовы под-
держать эту инициативу и помочь 
его организовать. Не будем забы-
вать, что река —  объект федераль-
ный, и рубить деревья или завозить 
песок мы права не имеем, но выйти 
помочь очистить участок от мусора 
всегда готовы, тут все в наших руках. 
Если есть предложение, то давайте 
наведем порядок.
ЖКХ, БЛАГОУСТРОЙСТВО 
И ТРАНСПОРТ

?
— Когда пустят автобус до дере-
вень Куприно и Ильино? Ранее все 

упиралось в дорогу и наличие останов-
ки, теперь эти вопросы решены.

— Не готов пообещать, что тут 
будет общественный транспорт, 
поскольку все упирается в эконо-
мику. Пока запросы от жителей не 
позволяют сделать вывод, что пас-
сажиропоток будет достаточный 
для окупаемости маршрута. Из 
бюджета мы тоже не можем его до-
тировать. В любом случае, попро-
сим перевозчика еще раз обратить 
внимание на этот участок и прове-
сти расчеты.

?
— Жители деревни Совьяки жалу-
ются на бродячих собак, просим 

принять меры.

— Если вы видите собак, кото-
рые явно бездомные, то можете 
направить сообщение в админи-
страцию или ЕДДС. Эту информа-
цию мы аккумулируем и передаем 
специализированной организа-
ции, которая и выезжает на ме-
сто. Но сам, как житель Совьяков, 
могу сказать, что чаще всего вижу 
на улице собак, которые не бро-
шенные и бездомные, а имеют хо-
зяев. Просто владельцы считают, 
что выпустить питомца гулять за 
забор —  это абсолютно нормаль-
но. К  таким людям, и подобная 
практика уже есть, мы будем при-
менять штрафы за ненадлежащее 
обращение с животными. А в слу-
чае отлова такой собаки, её вла-
делец должен будет оплатить все 
расходы подрядчика.

?
— Вопрос касательно вывоза му-
сора в деревнях, какие принима-

ются меры?

— Отходы периодически скапли-
ваются, такая проблема есть. В лет-
нее время кратно увеличивается 
число проживающих в наших на-
селенных пунктах людей. Не всегда 
экологический оператор успевает 
справляться, но мы продолжаем ра-
ботать как по корректировке графи-
ков и их соблюдению, так и уборке 
контейнерных площадок.

?
— Парк «Картинка» в Боров-
ске разрушен —  последняя ка-

русель и та заклинена, а мусорки 
переполнены.

— Абсолютно согласен с возму-
щением жителя по поводу того, что 
многие элементы благоустройства 
сломаны. Неоднократно с поли-
цией и ДНД предпринимали шаги, 
чтобы пресекать хулиганство, но 

круглосуточное дежурство тут 
не организуешь. Много вопросов 
к людям, которые позволяют себе 
такое отношение к общему иму-
ществу, да и не только в Боровске. 
Схожую картину можно наблюдать 
и в Балабаново —  молодежь ве-
чером покуролесила, а наутро ла-
вочки и качели сломаны. Это же де-
лают не люди из Москвы или еще 
 откуда-то, а наши с вами соседи. 
Поэтому могу только обратиться 
ко всем: давайте уважать друг дру-
га, ценить то что сделано, ведь это 
наши с вами деньги и налоги. А пе-
ред полицией стоит задача разби-
раться со случаями вандализма 
и для этого сейчас вешаем допол-
нительные камеры.
ОБРАЗОВАНИЕ И КУЛЬТУРА

?
— Какое решение принято по стро-
ительству стадиона в четвертой 

балабановской школе?

— Мы однозначно будем модер-
низировать территории наших об-
разовательных учреждений. Сей-
час документация на строитель-
ство первой очереди —  беговых 
дорожек в четвертой школе разра-
батывается. Не могу подтвердить, 
что в бюджете этого года найдем 
необходимые средства, но то, что, 
хотя бы в следующем году работы 
начнутся —  да. Будем идти поэтап-
но, в дальнейшем дойдем и до тре-
нажеров, и до современного фут-
больного поля.

?
— Будет ли в 2024-м году фести-
валь «Нашествие» рядом с дерев-

ней Аристово?

— Вопрос пока «на паузе». Я не 
готов подменить организаторов 
и сказать, что фестиваль будет. Ду-
маю, когда появится  какое-то офи-
циальное обращение от органи-
заторов касательно мероприятия 
в следующем году, тогда сможем 
говорить более конкретно. Пока 
никаких решений по этому поводу 
не принято.

?
— Есть ли в планах строитель-
ство школы в деревне Кабицыно?

— Сейчас отсюда ходит автобус 
в нашу новую школу в Балабаново, 
но микрорайон активно развивает-
ся, строится и понятно, что вопрос 
об образовательном учреждении 
актуален. На территории нашего 
района подходящего участка для 
его размещения нет, все земли 
в частной собственности. Если все 
сложится благополучно, мы в этом 
году будем строить детский сад. 
А касательно школы, то насколько 
я знаком с генеральным планом го-
рода Обнинска, на их территории, 
в шаговой доступности, её стро-
ительство запланировано. Я ду-
маю, она сможет принять и наших 
учеников.
РАЗНОЕ

?
— Хотелось бы услышать про 
цены на боровском рынке, поче-

му такая огромная разница: в Балаба-
ново и Обнинске цены гораздо ниже?

— Абсолютно согласен с вопро-
сом. Меня, как и любого другого жи-
теля, периодически возмущают эти 
цены. Я всегда, когда бываю в Бала-
баново, стараюсь покупать овощи 
на рынке там, потому что в Боров-
ске они действительно выше в боль-
шинстве случаев. Что до причины, 
то вы понимаете: администрация 
никак не может влиять на ценоо-
бразование. В городе много дачни-
ков, гостей, туристов и ориентиру-
ются продавцы на них. Все что мы 
можем сделать —  не покупать. Мне 
не нравится цена, я езжу в Балаба-
ново,  как-то так.

?
— Хорошо бы д ля ребят- 
мотоциклистов сделать отдель-

ный трек, чтобы по Боровску меньше 
гоняли.

— Идея интересная, правда, не 
думаю, что это сократит число мо-
тоциклистов на улицах. Они тут жи-
вут, и чтобы на тот же трек попасть, 

людям все равно надо до него дое-
хать и потом вернуться. Но вообще 
на территории нашего района пла-
нируется создание профессиональ-
ной, с уклоном на экологию и уже 
электрический транспорт, площад-
ки для соревнования мотоцикли-
стов. Пока говорить об этом еще 
рано, но, когда придет время, я уве-
рен, что это будет серьезный про-
ект не только в рамках области, но 
и всей страны. Настоящая мотоде-
ревня, способная привлечь любите-
лей этого транспорта.

?
— Жительница деревни Красное 
хочет переименовать улицу Ов-

ражную в Сиреневую. Как можно это 
сделать?

— Желание хорошее, главное, 
чтобы остальные жители улицы 
были солидарны. Администрация 
сельского поселения 1-го июля пла-
нирует провести сход, чтобы узнать 
мнение людей и на основании его 
уже будут приниматься решения.

?
— Готов ли глава администрации 
района и другие чиновники по-

низить себе зарплаты, а эти средства 
направить на увеличение штата ППС 
и скорой помощи путем премирования 
от администрации?

— Интересный вопрос. То, что 
в полиции недостаток личного со-
става в связи, в первую очередь, 
с низкими заработными платами —  
это факт. И если бы моя зарплата тут 
 как-то могла помочь, то я был бы не 
против. Но мы несколько раз встре-
чались с руководством областного 
МВД, и бюджетный кодекс не позво-
ляет направлять наши средства на 
нужды федеральной организации. 
За коллег я сказать не готов, не сто-
ронник отнимать заработную плату, 
потому что  кто-то должен на муници-
пальной службе работать, а бесплат-
но работать желающих мало найдет-
ся. Но повторюсь, если бы мои сред-
ства могли помочь, то я готов.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ДИАЛОГ

Еще со времен пандемии у главы администрации Боровского района Николая КАЛИНИЧЕВА появилась традиция —  
каждые полгода он проводит онлайн- встречи с жителями района, во время которых отвечает на вопросы 
боровчан.

В минувшую среду, 21 июня, пробил час для очередной трансляции. Правда, в этот раз возможность пообщаться 
с Николаем Александровичем особого интереса у жителей не вызвала, и к сеансу подключилось всего 36 человек.

А вот интересных тем для разговора хватало, поскольку глава администрации не только обсудил основные 
проблемы, но и ответил на несколько провокационных вопросов, поговорил о личном, а также сделал 
небольшой анонс.

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ РАССКАЗАЛ,НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ РАССКАЗАЛ,  
КАК БОРОТЬСЯ С ЦЕНАМИ, КОМУ ГОТОВ КАК БОРОТЬСЯ С ЦЕНАМИ, КОМУ ГОТОВ 
ОТДАТЬ ЗАРПЛАТУ И КОГДА БУДЕТ ХОРОШООТДАТЬ ЗАРПЛАТУ И КОГДА БУДЕТ ХОРОШО



4 www.pressaobninsk.ru22 июня 2023 / № 222 (834) ДОЖИЛИ 

НАСУХУЮ
Всю прошлую неделю Калужская 

область жила новостями из Питера. 
Там проходил Международный эко-
номический форум, и на нем пра-
вительство региона отработало 
продуктивно для своей экономи-
ки —  было заключено порядка двух 
десятков соглашений о новых вли-
ваниях финансов в уже располо-
женные на калужской земле пред-
приятия и с новыми инвесторами, 
которые только собираются реа-
лизовывать свои проекты в нашем 
регионе. Несколько таких радост-
ных новостей достались и Боров-
скому району —  здесь тоже доба-
вят инвестиций. Более того, имен-
но у нас приземлится мега-проект 
братьев Запашных —  невиданный 
ранее по масштабам сафари-парк 
с  живыми медведями, тиграми 
и слонами.

Все эти новости жители Ворсина 
слушали с пересохшим горлом —  
у них во время триумфа калужской 
делегации в Петербурге не было 
элементарной воды в кранах, по-
скольку скважины резко опустели.

Как выяснилось позже, такой де-
фицит живительной влаги испыты-
вают и другие поселения Боров-
ского района, а их жители винят 
в этом именно Ворсино. Вернее, 
индустриальный парк, распо-
ложенный на территории этого 
сельского поселения. Как счита-
ют боровчане, именно его пол-
сотни промышленных предпри-
ятий повинны в нехватке воды.

ГЛОБАЛЬНОЕ 
ОБЕЗВОЖИВАНИЕ

Когда правительство Калуж-
ской области возвращалось до-
мой с  ПМЭФ-23, подводя итоги 
успешной поездки за новыми инве-
стициями для региона, жители СП 
«Ворсино» уже четвертый день си-
дели без воды. Причем сидели тер-
пеливо тихо, соцсети своей про-
блемой не взрывали. «Спалила» ее 
сельская Дума, опубликовав сооб-
щение о том, что вода в пятницу бу-
дет подаваться по принципу «по ча-
сам, но это не точно».

— С 06:00 до 10:00, в 15:00, воз-
можно, вечером ориентировочно 
с 19:00 до 22:00 —  проинформиро-
вала людей сельская Дума, опубли-
ковав на своей странице график на 
18 июня.

Сообщение о том, что самое бога-
тое по местным налогам поселение 
Боровского района (второе среди 
сельских в Калужской области) обе-
звожено, сдетонировало соцсети. 
Но не с состраданием к страждущим 
ворсинцами, а с другими застарелыми 
проблемами в получении такого, каза-
лось бы, простого ресурса, как вода.

— В Совьяках тоже не мешало бы 
ввести такие ограничения, пере-

крыть тем, кто водой пользуется без 
ограничений, чтобы почувствовали, 
какого жителям той же деревни, что 
ловят воду только ночью, —  пожало-
валась Евгения Александрова.

Из Боровска просигналила Оль-
га Лучкова:

— На ул. Московской, 32 вода по-
сле 17 часов в одно практически 
время в кранах исчезает от слова 
совсем. И появляется примерно к 6 
утра. Питьевая вода ежедневно от-
сутствует примерно по 13 часов.

Но по мнению Министерства стро-
ительства и ЖКХ Калужской обла-

сти, которое на следующий день 
ответило за работу ГП «Калугаоб-
лводоканал», учредителем которо-
го является, с водой в городе все 
хорошо:

— Специалисты Водоканала про-
вели ревизию запорной арматуры. 
Сейчас вода поступает в дом без пе-
ребоев. Жалоб от жителей нет.

Но они продолжили поступать 
уже с другого края Боровского рай-
она —  из деревни, расположенной 
на территории сельского поселения 
«Кривское»:

— В деревне Климовское воды 
нет! Уже четвертый месяц пошел, 
каждый месяц одни обещания, —  со-
общила Светлана Сироткина.

Наличие этой же «сухой» про-
блемы подтвердила Анастасия 
Чернышова:

— Полностью поддерживаю! Воды 
нет, пьем привозную, а огород чем 
поливать? Примите меры!

Меры, как водится в соцсетях, ко-
торые мониторят все органы власти, 
приняли оперативно —  ответили, но 
уже «пониже», из администрации 
Боровского района:

— Ведется большая работа для 
восстановления водоснабжения 
в  деревне. К  сожалению, решить 
проблему в короткие сроки не полу-
чается из-за отсутствия в скважине 
воды. В настоящее время подготов-
лена смета для проведения ремонт-
ных работ, сейчас она проходит экс-
пертизу для последующего направ-
ления на торги. Пока подачу воды не 
восстановят, в деревню организован 
регулярный подвоз воды к много-
квартирному дому (о времени можно 
узнать через своего старосту)… Фи-
нансирование для ремонта имеется, 
однако для его проведения требуется 
оформление необходимых докумен-
тов в рамках закона. К сожалению, 
процедура небыстрая, сейчас доку-
менты находятся на последнем этапе.

Этот круг засухи должен был 
замкнуться, и делала это Екатерина 
Кузьмина из ворсинского коттедж-
ного поселка «Иван Купала»:

— Такая ситуация во всем муни-
ципальном образовании. В КП «Иван 
Купала» уже несколько месяцев нет 
воды, скважины пустые. Как «Хаят» 
запустили, вода просто ушла (или 
 кто-то ее качает в неограниченных 
количествах). И если в зимний пе-
риод ее  кое-как хватает для посто-
янных жителей, то с наступлением 
лета воду можно поймать только 
тоненькой струйкой с часу до трех 
ночи.

От этой части ворсинцев адми-
нистрация Боровского района по-
спешила откреститься, дескать кот-
теджный поселок —  юрлицо, ведет 
свою хозяйственную деятельность 
самостоятельно, а потому полномо-
чий на данной территории у органов 
власти нет и жителям следует само-
стоятельно урегулировать вопрос 
водоснабжения. Но  жители-то регу-
лируют, говорит Анастасия Кузьми-
на, бурят новую скважину в другом 
горизонте:

— Но это не отменяет того факта, 
что вода уходит с открытием заво-
дов, люди сидят без воды.

БУДЕМ ИСКАТЬ!
В общем, ситуация сложная. Что 

касается Ворсино, то о ней гово-
рят и местные органы власти. Вот 
20 июня сельская Дума вновь вы-
шла с покаянием в народ:

— Уважаемые жители села Вор-
сино, в настоящее время сложи-
лась сложная ситуация с  водо-
снабжением. Резервуар станции 
второго подъема заполняется при-
мерно на 25%. Поэтому вынужде-
ны временно перейти на подачу 
воды в жилые дома, учреждения 
и котельную по графику:

Утро: с 5.00 до 9.00
Обед: с 12.00 до 14.00
Вечером: с 18.00 до 22.00

За день до этого, 19 июня, сель-
ское руководство обратилось 
к  главе администрации Боров-
ского района Николаю Калиниче-
ву и к директору Боровского фи-
лиала ГП «Калугаоблводоканал» 
Николаю Прокуратову —  просили 
их приехать в засыхающее бога-
тое поселение для ознакомления 
с  ситуацией по водоснабжению 
и принятия совместного решения 
по обеспечению круглосуточного 
водоснабжения. То есть, до поне-
дельника новый начальник местно-
го Водоканала сам не соблагово-
лил добраться до Ворсина и начать 
работать по выявлению и устране-
нию проблем! Вместо этого он, со-
гласно Трудовому кодексу, спо-
койной отдыхал в свои выходные, 
чем и  похвастал в  воскресенье, 
18 июня, выложив на своей стра-
нице в ВКонтакте селфи —  катался 
на велосипеде. Хотя мог бы и скор-
ректировать маршрут до Ворсина, 

где к тому времени жители сохли 
уже шестые сутки.

Напомним, Прокуратов пять лет 
назад уже был начальником Боров-
ского участка ГП «Калугаоблводо-
канал» и вернулся на должность 
только в начале июня. То есть, от-
работал на вновь обретенном ме-
сте всего две недели —  устать 
не успел. Да и Николай Калини-
чев о его возвращении отозвался 
лестно:

— Мы его хорошо знаем, это аб-
солютно достойный руководитель, 
и я уверен, что ситуация изменится.

Собственно, Николай Александро-
вич не обманулся: ситуация измени-
лась —  главный боровский «водя-
ной» не выехал в обезвоженное по-
селение, пока к нему с официальным 
приглашением ознакомиться, что на 
его хозяйстве проблемы, не пришли 
ворсинская администрация и Дума.

Тем не менее, 20 июня приглаше-
ние было принято —  правда, вместо 
Калиничева приехал его заместитель 
по коммуналке Алексей Степанов. 
Им глава администрации Ворсино 
Анатолий Колюкаев и глава поселе-
ния Рудольф Регер провели увлека-
тельную экскурсию, по итогам кото-
рой «принято совместное решение 
в ближайшие дни Боровскому фили-
алу ГП «Калугаоблводоканал» про-
верить все объекты и приступить 
к устранению причин сложившейся 
ситуации с водоснабжением».

А проблем, по словам Анатолия 
Колюкаева, может быть несколь-
ко. Во-первых, на сетях порыв. Во-
вторых, мощность системы водоза-
бора не справляется с закачкой не-
обходимого объема воды. 21 июня 
сотрудники госпредприятия при-
ступили к обследованию (из четы-
рех скважин поселения работают 
три). Однако ждать, что объем воды 
на раздачу потребителям резко вы-
растет, не приходится. Если пробле-
ма в тяге, то необходимо переосна-
щение оборудования скважин, а это 
требует денег и времени.

Но есть и приятное в этой ситу-
ации. Как говорит Анатолий Колю-
каев, к проблеме водоснабжения 
сельского поселения индустриаль-
ный парк «Ворсино» отношение не 
имеет —  у предприятий свои сква-
жины и системы. Так что, слонам 
Запашных воды, возможно, хватит. 
В конце концов, проект стоимостью 
почти 15 млрд. руб лей на площади 
200 га должен иметь свою скважи-
ну. Но ворсинцам от этого ни холод-
но, ни жарко. Им —  сухо, поскольку 
пока речь о модернизации водного 
хозяйства на их территории не идет.

К слову, пугаться, что слоны отбе-
рут последние капли, жителям Вор-
сина повода нет. Сафари-парк рядом 
с промплощадкой размещать, конеч-
но, не будут. Он поселится в районе 
деревни Лучны сельской админи-
страции Совьяки, той, из которой на 
прошлой неделе тоже сигналили жи-
тели, которым не хватает воды.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

БОРОВСКИЙ РАЙОН МОЖЕТ БОРОВСКИЙ РАЙОН МОЖЕТ 
РАЗБОГАТЕТЬ И ЗАСОХНУТЬРАЗБОГАТЕТЬ И ЗАСОХНУТЬ

Привлекательное это место для инвесторов —  Боровский район: от Москвы недалеко, 
транспортные пути под боком, а для удобства созданы инвестиционные площадки 
в виде индустриальных парков. Тот, что в Ворсино —  наиболее интересный с учётом 
всего выше перечисленного. Его результат в развитии экономики калужского 
региона —  49 резидентов.

Но жителям от этого развития не так уж и радостно. Да, предприятия —  это место 
работы, причем с относительно хорошей зарплатой. Но именно этих резидентов 
боровчане постоянно винят в ухудшении местной экологии.

Вот и на прошлой неделе, когда в нескольких поселениях вновь упал уровень воды 
в скважинах, копья полетели в сторону индустриального парка как в потенциального 
виновника обезвоживания Боровского района.

ПОДОЖДЕШЬ!

ВОДЫ БЫ 

СЕЙЧАС!..  

 Николай Прокуратов, новый начальник Боровского участка ГП «Калугаоблводоканал»
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РАБОТА НАД ОШИБКАМИ
Период летних каникул является 

долгожданным временем свободы 
и отдыха для учеников, но никак не 
для руководителей образователь-
ных учреждений. За три месяца пе-
рерыва в занятиях им необходимо 
разобраться не только со множе-
ством организационных вопросов 
и подготовиться к 1 сентября, но 
и уделить внимание состоянию са-
мих школ.

Хорошо, если кабинетам и зда-
нию достаточно лишь небольшо-
го косметического обновления. Но 
рано или поздно подходит время 
для капитального ремонта, и с этим 
вопросом у района не все гладко.

Первыми внимание на это обра-
тили депутаты районного Собрания, 
которые на одном из последних за-
седаний 2022-го года заслушива-
ли отчеты об исполнении бюджета. 
И к представителю отдела образова-
ния у них возникли вопросы по вза-
имодействию с коллегами из Калуги. 
В частности, чиновников пожурили 
за то, что они не проявляют должной 
активности по вхождению в специ-
ализированные программы, ведь на 
2023-й год ни одна из школ района 
не попала в программу капремонта, 
в то время как соседние районы «ка-
питалятся» вовсю.

Судя по всему, недовольство на-
родных избранников в администра-
ции взяли на заметку, и на этой не-
деле отдел образования сообщил 
приятную новость —  сразу 5 школ 
района подали заявки на участие 
в программе капремонта на бли-
жайшие 3 года.

Как отметила руководитель отде-
ла Наталья КУСТОВА, сейчас сметы 
и документация находятся на госэк-
спертизе, поэтому окончательно го-
ворить о том, что, когда и где будет 
делаться, пока рано. Но первая ин-
формация уже есть.
С ЧИСТОГО ЛИСТА

Так, например, мы смогли по-
говорить с  директорами школ-
счастливчиков и узнать, что вооб-

ще они ставят на пер-
вый план в грядущих 
работах.

Начнем с самой уда-
ленной школы, располо-
женной в деревне Абра-
мовское. Скажем прямо, 
сельские образователь-
ные учреждения не так 
сильно избалованы день-
гами, как городские. Поэто-
му и ремонты здесь —  собы-
тие по-настоящему большое.

— Наша школа очень нуж-
дается в обновлении фасада, цо-
коля, отмостки и кровли. Эти за-
дачи для нас в приоритете, поэ-
тому ремонт кабинетов и прочее 
мы оставили на потом, поскольку 
сроки подачи заявки были очень 
сжатые и нужно было побыстрее 
собрать документы хотя бы по 
основным позициям. Очень на-
деемся, что попадем в програм-
му уже на следующий год, —  го-
ворит директор школы Виктория 
МАСЛЕННИКОВА.

Примечательно, что горящие сро-
ки отмечали практически все руко-
водители. Составление смет, да 
еще и таких масштабных, для об-
разовательных организаций зада-
ча не из легких. Поэтому в очеред-
ной раз поднимается вопрос о том, 
что району необходим свой смет-
ный отдел. Правда, учитывая, что 
раньше на пути его создания сто-
яли прежде всего экономические 
преграды, в нынешних условиях 
это и вовсе кажется несбыточной 
мечтой. Дело в том, что грамотные 
специалисты, способные подгото-
вить документацию так, чтобы она 
без проблем с первого раза прошла 
все экспертизы —  действительно 
на вес золота. И услуги их стоят го-
раздо дороже, чем ставка, которую 
могут предложить в администрации 
Боровского района. Поэтому справ-
ляться приходится, прибегая к услу-
гам подрядчиков или вовсе своими 
силами, что далеко не всегда явля-
ется гарантом качества. Тем более, 
когда речь идет о таких объемах, 

как, например, это было в четвер-
той боровской школе.

— Заявка у нас очень объемная. 
Само здание школы 1964 года по-
стройки, и за это время капиталь-
ный ремонт не делался ни разу —  
за исключением спортзала, кото-
рый отремонтировали несколько 
лет назад. Поэтому есть необходи-
мость поменять кровлю, систему 
водоснабжения и отопления, цо-
коль, отмостку, местами утеплить 
стены —  в общем и целом выходит 
13 локальных смет, что очень мно-
го, —  рассказала директор Ольга 
КАЛЬНИЦКАЯ.

Если столь объемная заявка прой-
дет в программу целиком, то руко-
водству четвертой школы, без шу-
ток, можно выдавать награды. Ведь 
даже в районной администрации 
пока не придумали никакого дру-
гого выхода из подобных ситуаций, 
кроме как посоветовать готовить 
все проекты заранее, поскольку 
внести коррективы в уже существу-
ющую смету, пускай даже пятилет-
ней давности, гораздо проще, чем 

разрабатывать ее с нуля.
ДОСТАТЬ ИЗ ЗАКРОМОВ

К слову, подобным путем пош-
ли во второй боровской шко-
ле, которая также попала в число 
счастливчиков.

— У нас объем работ сравнитель-
но небольшой —  направлена смета 
на ремонт фасада школы. По имею-
щейся на сегодняшний день инфор-
мации, нас уже поставили в оче-
редь на 2025-й год. В плане работы 
с документацией нам, можно ска-
зать, повезло, поскольку имелась 
старая смета, которую нужно было 
просто обновить, —  пояснил дирек-
тор образовательного учреждения 
Евгений ГОРБУНОВ.

Схожая ситуация и в ермолин-
ской школе, но здесь помимо пере-
счета старых смет пришлось сде-
лать и одну новую.

— Время для капремонта у нас 
пришло давно, и честно сказать, 
очень не хочется гадать, чтобы не 
сглазить. Потому что работа была 
проделана очень большая. Мы 

подготовили смету на ремонт кров-
ли актового зала и самого поме-
щения, а также актуализировали 
расчеты по замене напольного по-
крытия на всех трех этажах и элек-
тромонтажные работы по всей 
школе. Также планируем заняться 
спортивным залом и тренерской, —  
отметила директор школы Наталья 
КОСАРЕВА.
В ОЖИДАНИИ ИТОГОВ

Ну и еще одной школой в числе 
претендентов на капремонт являет-
ся четвертая балабановская. Здесь 
также ждут результатов эксперти-
зы, но в отличие от коллег, директор 
учреждения Надежда РАСЧЕСКОВА 
отмечает, что работа со сметами да-
лась учреждению легко.

— В целом справились без 
 каких-то проблем. Заявка у  нас 
скромная, на 10 с небольшим мил-
лионов, чтобы пройти наверняка. 
Делать будем электричество, ко-
лонны, цоколь, крыльцо и навес над 
входом с задней стороны. Думаем, 
что все у нас получится, но резуль-
татов пока ждем, —  подчеркнула 
Надежда Александровна.

Подвести конкретные итоги о том, 
какие школы прошли отбор и на 
какой год запланированы работы, 
можно будет уже на следующей 
неделе. А пока с уверенностью ска-
жем, что подобные планы  все-таки 
лучше готовить заранее и держать 
под рукой, чтобы директорам не 
приходилось в сжатые сроки вы-
считывать столь масштабные сме-
ты в погоне за счастьем.

► Степан ФЕДОРОВ

ОБРАЗОВАНИЕ

Нынешний год в Боровском районе (как, впрочем, и в других) проходит под 
знаком тотальной экономии, а потому особенно важной становится работа по 
привлечению в бюджет дополнительных средств и участие поселений и отделов 
во всех возможных программах, чтобы получить деньги из вышележащих 
«кошельков».

Не обошло это стороной и самую затратную для района сферу —  образование. 
Здесь выделяемые средства по большей части уходят на подготовку 
школ и садов к началу учебного года. Иными словами, на 
работы по текущему ремонту и наведение красоты.

Но если справиться с небольшими задачами муниципальный 
район способен своими силами, то такие монументальные задачи, 
как капитальный ремонт, решаются только при поддержке 
Министерства образования Калужской области. И в ближайшие 
3 года сразу 5 школ района должны получить если не новую жизнь, 
то хотя бы «второе дыхание».

КТО ПОСЛЕДНИЙ?КТО ПОСЛЕДНИЙ?
ПЯТЬ ШКОЛ РАЙОНА ВСТАЛИ ПЯТЬ ШКОЛ РАЙОНА ВСТАЛИ 
В ОЧЕРЕДЬ НА КАПРЕМОНТВ ОЧЕРЕДЬ НА КАПРЕМОНТ
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Об этом сообщила прокуратура реги-
она. Боровский районный суд вынес 

вердикт по делу четырех жителей со-
седней области, которые планировали 
наладить сбыт наркотиков.

Для этого еще в конце 2021-го года 
молодые люди приобрели дом, чтобы 
использовать его в качестве торговой 
точки для распространения запрещен-
ных веществ.

Товар злоумышленники получали из 
«закладок» и расфасовывали уже са-
мостоятельно. К счастью, приступить 
к продажам преступники не успели —  
их задержали правоохранители. Всего 
у них было изъято более 1 килограмма 
наркотиков.

Свою вину мужчины признали пол-
ностью, и, приняв это во внимание, суд 
в качестве наказания назначил им сроки 
от 8 до 9 лет в колонии строгого режима.

В состоянии алкогольно-
го опьянения он полез 

в подсобное помещение, 
упал с лестницы и ударил-
ся головой насмерть —  та-
кую версию произошедше-
го в частном доме Боровска 
сотрудникам правоохрани-
тельных органов рассказа-
ли родственники погибшего.

Сотрудники Следствен-
ного комитета эту версию 
приняли к сведению, но, как 
положено, назначили суд-
медэкспертизу, по результа-
там которой и будет принято 
процессуальное решение.

На прошлой неделе жители Балабано-
ва обратили внимание на состояние 

фасада детского сада «Родничок».

Досталось образовательному учрежде-
нию по полной. За внешний вид его срав-
нили с СИЗО, а самые остроумные и вовсе 
нарекли учреждение «детским адиком».

Шутки шутками, но для подобных 
острот у людей есть все основания —  
выглядит «Родничок» и правда «не фон-
тан». К обсуждению подключился и об-
ластной Минобр, «обрадовавший», что 
в подобном состоянии здание простоит 
до 2025–2026 г., на которые предвари-
тельно планируют его ремонт.

Казалось бы, на этом и все. Люди по-
возмущались, ведомство дало коммен-
тарий и тема закрыта. Но нет!

Пост в нашей группе ВКонтакте попал 
на глаза сотрудникам администрации 
Боровского района, и на еженедельной 
планерке Николая Калиничева убогие 
стены детского дошкольного учрежде-
ния обсудили и там.

Отвечать за состояние «Родничка» 
пришлось руководителю отдела обра-
зования Наталье КУСТОВОЙ.

— Внешний вид детского сада у нас 
и правда вызывает беспокойство уже 
достаточно давно. Мы собирались соста-
вить смету для проведения работ на фа-
саде, но не смогли найти организацию, 
готовую взяться за этот проект. Состав-
ление сметы выходило в 550 тысяч руб-
лей, что, конечно, очень дорого, —  отме-
тила Наталья Павловна.

Глава администрации района Николай 
КАЛИНИЧЕВ поначалу даже не поверил 
услышанному и уточнил —  550 тысяч 
стоил только проект или уже все рабо-
ты? Но ошибок в озвученных расценках 
не было —  столько стоит только проект 
для последующего ремонта. После этого 
Николай Александрович поручил колле-
гам проработать вопрос с «Родничком», 
подготовить документы и пообещал по-
искать в бюджете деньги, чтобы прове-
сти ремонт раньше, чем прогнозировали 
в Минобре.

НАКАЗАНИЕ

ПРОИСШЕСТВИЕ

СИТУАЦИЯ

СУД ВЫНЕС ПРИГОВОР НАРКОДИЛЕРАМ СУД ВЫНЕС ПРИГОВОР НАРКОДИЛЕРАМ 
ИЗ БОРОВСКОГО РАЙОНАИЗ БОРОВСКОГО РАЙОНА

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ МУЖЧИНА В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ МУЖЧИНА 
УПАЛ И УМЕРУПАЛ И УМЕР

«РОДНИЧОК» ПРОБИЛ ДОРОГУ К РЕМОНТУ«РОДНИЧОК» ПРОБИЛ ДОРОГУ К РЕМОНТУ

В этом году в Боровском районе боль-
шое внимание уделяется профилак-

тике бешенства домашних животных.

По возможности, сотрудники ветстан-
ции выезжают «в народ», чтобы у бо-
ровчан была возможность вакциниро-
вать своих любимцев без необходимо-
сти добираться до Боровска.

Пока работают специалисты преиму-
щественно на территории СП «Совхоз 
Боровский», но в последний раз загля-
дывали и в Ворсино, и в Коряково.

Следующий выезд состоится уже на 
этой неделе, 24 июня, а возможность 

защитить своих любимцев от бешен-
ства появится у  жителей Тимашово. 
С 10:00 до 10:40 всех желающих ждут 
возле мемориала, с 10:50 до 11:30 ря-
дом со строящимся магазином в церк-
ви и с 11:40 до 12:30 у шлагбаума КП 
«Тимашово».

Также уже определен первый выезд 
на следующий месяц, и пройдет он в СП 
«Совьяки». 8-го июля жителей дерев-
ни Куприно и их питомцев будут ждать 
с 10:00 до 12:00 возле магазина.

Напоминаем, что при себе нуж-
но иметь лишь шприц объемом 5 
миллилитров.

Трагедия произошла в среду, 21 июня, 
около 14:50. Мужчина 1988 г. р. переез-
жал на велосипеде по оборудованному 
наземному переходу, когда попал под 
поезд 739 А Москва —  Брянск (дневной 

двухэтажный экспресс). В это время он 
был в наушниках, по этой причине, ве-
роятно, и не услышал сигнал о прибли-
жении поезда. От полученных травм по-
страдавший скончался на месте.

ПРОФИЛАКТИКА

ЧП

БОРОВСКИЕ ВЕТЕРИНАРЫ БОРОВСКИЕ ВЕТЕРИНАРЫ 
ПРОДОЛЖАЮТ «ТУРНЕ» ПО РАЙОНУПРОДОЛЖАЮТ «ТУРНЕ» ПО РАЙОНУ

НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ ПОГИБ НА ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ ПОГИБ 
ВЕЛОСИПЕДИСТ В НАУШНИКАХВЕЛОСИПЕДИСТ В НАУШНИКАХ
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БОЛЬШОЙ ПОЖАР
Случившийся на прошлой неделе 

пожар в Мишково стал, пожалуй, са-
мым крупным происшествием в рай-
оне за последнее время. Сообщение 
о возгорании поступило в МЧС в 20:30 
четверга, 15-го июня.

Пожарные оперативно выдвинулись 
на место ЧП, и меньше чем за час смог-
ли локализовать пламя, не допустив 
его распространения. А риск того, что 
оно перекинется на соседние дома 
или даже перейдет через улицу, был 
очень серьезный.

Но даже с учетом грамотных дей-
ствий огнеборцев, урон от возгорания 
впечатляет. Как рассказал начальник 
ПСО № 3 из Обнинска Иван ДЬЯЧЕНКО, 
было уничтожено четыре жилых дома, 
две хозпостройки, а также два автомо-
биля. Всего же для ликвидации возго-
рания потребовалось 7 пожарных ма-
шин из наукограда и района, два ав-
томобиля обнинского МПКХ и помощь 
ДПК поселения.

Но не только пожарные прибыли 
разбираться с ЧП в Мишково. Сюда 
лично выезжал и глава администра-
ции района Николай КАЛИНИЧЕВ, ко-
торый кратко держал жителей в кур-
се происходящего через Телеграмм, 
и прокурор района Хамид КОСТОЕВ.

И если к пожарным в данном случае 
вопросов нет никаких —  свою работу 
они выполнили на отлично и с бедой 
справились, то вот мнение чинов-
ников и правоохранителей по этому 
возгоранию жителям района было 
бы интересно услышать, ведь про-
блема эта далеко не новая, и даже 
масштабные возгорания здесь про-
исходят не впервые.
ЕДИНЫМ ФРОНТОМ

И  отчасти надежды боровчан 
оправдала еженедельная планер-
ка, прошедшая 19-го июня. Не обсу-
дить столь серьезное происшествие 
чиновники не могли, и первым темы 
коснулся сам Калиничев. Помимо 
благодарности пожарным, Николай 
Александрович сказал следующее:

— Мы буквально две недели назад 
говорили о том, что это очень напря-
женный участок и необходимо им за-
ниматься, причем всем вместе. И по-
лиции, и МЧС, и энергетикам, которые, 

приехав на место, увидят много неза-
конных подключений к сетям. Дома эти 
стоят на земле сельхозназначения, это 
самострой, возведенный незаконно, 
поэтому я прошу местные власти и от-
дел земельного контроля продолжать 
заниматься этим вопросом и приве-
сти территорию в порядок. Я знаю, что 
сейчас идут судебные разбирательства 
по этому вопросу и за их ходом нужно 
следить. В противном случае эти очаги 
у нас никуда не денутся —  пять лет на-
зад был похожий по масштабу пожар. 
И учитывая, из чего т эти постройки 
сделаны и как люди там живут, траге-
дия рано или поздно повторится.

И вроде сказано все по существу 
и грамотно, вот только одна беда —  
пять лет назад после пожара, кото-
рый уничтожил 11 построек, говори-
ли примерно тоже самое. А помогло 
ли это  как-то изменить ситуацию? Это 
мы сегодня видим своими глазами. 

И полиция, и МЧС проводят в цыган-
ском поселке свои обходы, незакон-
ные подключения были тут и 5, и даже 
10 лет назад, но РЭС это вроде бы 
и не сильно беспокоит. А все потому, 

что навести тут порядок можно толь-
ко жесткими методами, на которые чи-
новники просто не могут решиться. По 
крайней мере, не имея за собой реше-
ния суда или поддержки прокуратуры.

Кстати, возглавляющий надзорное 
ведомство в районе Хамид КОСТОЕВ 
тоже высказался по данному вопросу.

— Я лично выезжал на место и по-
сле происшествия начал работу. 
Узнал, что люди там проживают 
незаконно, поскольку земля от-
носится к категории сельхозназ-
начения и находится во владении 
частного лица. Это лицо предпри-
нимало действия, чтобы убрать по-
стройки со своей земли, даже вы-
ходило в суд с иском о сносе са-
мостроя, но дважды не явилось на 
заседания, поэтому вопрос остал-
ся без рассмотрения. Эта позиция 
нам непонятна, будем с ней раз-
бираться. Также сейчас проводит-

ся прокурорская проверка ра-
боты органов муниципального 
и государственного земельного 
контроля, и в дальнейшем будем 
принимать необходимые меры, —  
подчеркнул Хамид Мусаевич.

В словах прокурора смущает раз-
ве что один нюанс —  звучат они так, 
будто о том, что из себя представ-
ляет цыганский поселок, он узнал 
только на прошлой неделе. Но тут 
Хамида Мусаевича можно оправ-
дать тем, что он человек в районе от-
носительно новый и за два года его 
работы вопрос с самостроем к себе 
внимание не привлекал.
СУД РАЗБЕРЕТСЯ
Но давайте посмотрим на проблему 

со стороны тех, кому, по мнению на-
чальства, нужно сделать основную 
работу в урегулировании ситуации. 

Начнем с местных властей. Цыганский 
поселок находится на территории СП 
«Совхоз Боровский». Возглавляю-
щий администрацию Антон МАСНЯК 
работает на земле уже не первый 
срок, поэтому с проблемой знаком 
не понаслышке.

Другой вопрос, что решить ее 
чиновники просто не в состоянии. 
Если сил района хватает толь-
ко на то, чтобы грозить наруши-
телям пальцем, то поселения на 

фоне коллег всегда оказываются еще 
более беззубыми.

— Все меры, которые мы могли 
принять со своей стороны —  мы при-
няли. Последние 5 лет, а то и боль-
ше мы постоянно пишем обращения 
в земельный контроль с просьбой ор-
ганизовать проверки. Каждую весну 

совместно с отделом надзорной де-
ятельности МЧС выезжаем на место 
проводим осмотр и разъяснительную 
работу. Сейчас сюда добавляется 
и работа с собственником —  после на-
ших обращений и проверок он подал 
в суд заявление о сносе. Сделал он это 
еще в конце прошлого года, но пока 
идет сбор запрошенных документов, 
рассмотрение дела приостановили. 
Загвоздка в том, что необходимо выя-
вить лиц, которые возвели самострой, 
поэтому заявитель обратился в ОМВД 
и ждет их ответа, —  рассказал Антон 
Александрович.

Как показывает практика, ждать от-
вета от полиции можно долго, но слу-
чившийся пожар и внимание проку-

рора явно должны прибавить расто-
ропности правоохранителям. Говоря 
же о роли местных властей, то соб-
ственно на этом их полномочия и за-
канчиваются. Земельные вопросы из 
поселений давно забрали в район, где 
за них отвечает отдельный отдел. Воз-
главляющую его Лидию АРЕШКИНУ мы 
и попросили дать разъяснения со сво-
ей стороны.

— Раньше участок находился в му-
ниципальной собственности, и мы ре-
гулярно проводили здесь работу. Хотя, 
конечно, найти  какой-то эффектив-
ный выход из ситуации очень сложно. 
Было много совещаний, но все упи-
рается в одно —  самострой или нет, 
но мы говорим о людях, и даже если 
представить, что мы снесли все эти 
домики, им все равно нужно  где-то 

жить. Сейчас у участка есть вла-
делец, и он решает вопрос с де-
монтажем через суд, —  отметила 
Лидия Анатольевна.

В  общем, как мы и  говори-
ли изначально, все пути от каж-
дой стороны все равно приводят 
нас к суду. Конечно, упомянутый 
Арешкиной вариант сноса тоже 
выглядит выходом. У участка есть 
владелец, а вот у построенных на 
нем домиков —  нет. Они нигде не 
существуют, стоят они вопреки 
правилам, и если их просто сне-
сти, то вроде как никто ничего и не 
нарушит. Но маховик правосудия 
в нашей стране непредсказуем, 
и как себя поведет та же прокура-

тура, когда в приемную губернатора 
или уполномоченного по правам че-
ловека посыплются жалобы, что пред-
ставителей этнического меньшинства 
в сложной ситуации, да еще и с деть-
ми оставляют без крыши над головой, 
предсказать сложно.

Поэтому пока чиновники отвечают 
лишь общими фразами в ожидании, 
когда наконец появится решение суда. 
Ведь в случае чего именно оно будет 
служить им своеобразной охранной 
грамотой. Пока что это единственное 
логичное объяснение сложившейся си-
туации. Ну или сотрудники администра-
ции поголовно боятся порчи и сглаза.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ТАБОР УХОДИТ В ПОЛЕТАБОР УХОДИТ В ПОЛЕ
БАРДАК

Про ситуацию, сложившуюся в деревне Мишково, говорить 
можно очень долго. Для жителей Боровского района 
название этого населенного пункта уже много лет 
ассоциируется в первую очередь с расположенным 
здесь цыганским поселком.
Складывается впечатление, что тут люди живут 
по своим правилам, а сделать с этим район ничего 
не может. Поэтому по большей части на подобное 
соседство просто не обращают внимания, пока не произойдет 
очередное происшествие, возвращающее проблему на всеобщее 
обозрение.
Так случилось на прошлой неделе, когда здесь произошел большой пожар, 
уничтоживший сразу 6 построек. О том, что с хаотично наставленными на чужой земле 
домиками нужно  что-то делать, заговорили снова, но вот доведут ли решение этого 
вопроса до конца? Честно говоря, очень сомнительно.

СНЕСТИ ЦЫГАНСКИЙ САМОСТРОЙ СНЕСТИ ЦЫГАНСКИЙ САМОСТРОЙ 
МЕШАЕТ ОЖИДАНИЕ СУДА И СУЕВЕРИЯМЕШАЕТ ОЖИДАНИЕ СУДА И СУЕВЕРИЯ
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Ермолино в этом году активно 
занимается своей дорожной 

сетью. Здесь и проект в рамках 
«Комфортной среды» представ-
ляет собой благоустройство тро-
туара, и даже работы поменьше 
также посвящены этой сфере.

В понедельник глава адми-
нистрации поселения Евгений 
ГУРОВ провел приемку неболь-
шой дорожки на улице Гагари-
на и автомобильного подъезда 
к школе со стороны Мичурина.

В  целом местные власти 
остались довольны результа-
том, но попросили подрядчика 
об одной небольшой услуге —  
добавить к  спуску еще одну 
ступеньку, которой не было 
в самом контракте.

Благо, компания в этот раз 
городу попалась ответствен-
ная и пошла навстречу местным 
властям, даже немного перевы-
полнив свои обязательства.

Так что город можно поздра-
вить с первыми благоустроен-
ными объектами.

КОРРЕКТИВЫ

ГУРОВ ПОПРОСИЛ ПОДРЯДЧИКА ГУРОВ ПОПРОСИЛ ПОДРЯДЧИКА 
КОЕ-ЧТО ДОБАВИТЬКОЕ-ЧТО ДОБАВИТЬ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Такой план у областного центра был 
еще с утра понедельника, 19 июня, 

когда на берегу Яченского водохрани-
лища жители увидели паспорт объекта. 
А на нем черным по желтому написано, 
что ведется строительство дороги и пе-
шеходной зоны до поликлиники и школы 
на улице Гагарина в г. Балабаново.

План, вернее паспорт, пообещали за-
менить в тот же день, поскольку, как не 

крути, а построить такую дорогу не по-
лучится: она уже появилась по указан-
ному адресу в конце 2022 года. Поэто-
му администрации Калуги, как бы она 
не завидовала коллегам из Балабано-
ва, придется воплощать свой проект. Но 
делать это надо хорошо, чтобы жители 
облцентра потом не говорили, что луч-
ше бы это была дорога к образованию 
и здравоохранению севера Калужской 
области.

В этом году в районном цен-
тре все внимание прико-

вано к самому масштабному 
проекту во всем районе —  
благоустройству Текижен-
ского оврага. Но помимо это-
го в городе ведутся и другие 
работы, о чем напоминают 
местные власти.

Например, глава админи-
страции города Анжелика БОДРОВА 
вместе со своим замом по ЖКХ Нико-
лаем ОСЕЕВЫМ держат руку на пульсе 
капитального ремонта дороги на улице 
50 лет Октября.

Тут проезжая часть явно «ушла» за 
пределы нормативного состояния, по-
этому обычного ямочного ремонта ей 
было мало. В связи с этим затеяли боль-
шую реконструкцию, но это понравилось 
не всем жителям.

— В ежедневном режиме продолжаю 
следить, как движется капитальный ре-
монт. Подрядчиком по объекту выступа-
ет новая компания, сейчас идет выбор-
ка грунта для укладки основания полот-
на. В начале строительства этой улицы 
дорога, конечно, не была рассчитана на 
автотранспорт, поэтому при проведе-
нии работ есть свои нюансы. Понимаю, 
что ремонт доставляет неудобства, но 
прошу жителей проявлять особую осто-
рожность и не создавать аварийных си-
туаций. Неудобства временные, зато 
дорогу приведем в нормативное состо-
яние, —  обратилась к горожанам Анже-
лика Якубовна.

КАЗУС

РЕМОНТ

В КАЛУГЕ ХОТЕЛИ ПОСТРОИТЬ В КАЛУГЕ ХОТЕЛИ ПОСТРОИТЬ 
ДОРОГУ ДО БАЛАБАНОВСКОЙ ДОРОГУ ДО БАЛАБАНОВСКОЙ 
ПОЛИКЛИНИКИ И ШКОЛЫПОЛИКЛИНИКИ И ШКОЛЫ

ЕЩЕ ОДНА ДОРОГА РАЙЦЕНТРА ЕЩЕ ОДНА ДОРОГА РАЙЦЕНТРА 
ДОЖДАЛАСЬ АПГРЕЙДАДОЖДАЛАСЬ АПГРЕЙДА

Уличное освещение в последние годы 
остается одним из самых популярных 

запросов населения, и в поселениях к 
этой работе подходят по-разному.

Например, в СП «Совхоз Боровский» 
создали отдельную программу, по кото-
рой администрация планомерно работа-
ет, исходя из запросов жителей.

В этом году подрядчик и вовсе пре-
взошел сам себя, закрыв контракт по 
восстановлению освещения всего за 
три недели. Были полностью отработа-
ны заявки в деревнях Комлево, Тимашо-
во, Уваровское,Акулово, Кириллово, Ка-
бицыно, Лапшинка, Бавыкино и самом 
Совхозе.

Всего же было установлено 70 фонарей.

УСПЕХ

В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ ДОСРОЧНО В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ ДОСРОЧНО 
ЗАКРЫЛИ «ОСВЕТИТЕЛЬНУЮ» ПРОГРАММУЗАКРЫЛИ «ОСВЕТИТЕЛЬНУЮ» ПРОГРАММУ
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Развитие спорта в Боровском районе —  
вопрос очень интересный, пускай и не-

простой. И если в городах с этих проблем 
нет —  здесь хватает и инфраструктуры, 
и специалистов, и желающих заниматься 
различными видами спорта, то вот в по-
селениях с этим не так гладко.

Поэтому в деревнях и селах зачастую 
внимание уделяется  каким-то одним дис-
циплинам. В Совхозе Боровский —  тяже-
лая атлетика, в Кривском —  настольный 
теннис и так далее.

На этом фоне отдаленное СП «Асе-
ньевское» в спортивных сводках фигу-
рирует очень редко, и по большей части 
в разрезе различных спартакиад, в кото-
рых участвуют чиновники.

Но на минувших выходных в дерев-
не Коростелево благодаря активности 
сотрудников ДК деревни Серединское, 
смогли провести матч по мини-футболу. 
Пускай участников набралось всего на 
две команды, но для поселения сам факт 
организации спортивного события уже 
хороший знак.

Так что будем надеяться, что это пре-
вратится в хорошую традицию, и в буду-
щем ребята из Асеньевского еще смогут 
составить конкуренцию игрокам балаба-
новского «Сокола», а может даже и ер-
молинским «Тиграм».

Теперь об этом знает вся 
Калужская область, 

представители которой 
со всех уголков в суббо-
ту, 17 июня, съехались под 
Медынь на XXVIII спортив-
ные сельские игры.

Боровчане —  постоян-
ные участники этих со-
стязаний. Каждый год 
они соревнуются с други-
ми непрофессиональными 
спортсменами в таких ви-
дах спорта, как мини-фут-
бол, гиревой спорт, арм-

рестлинг, настольный тен-
нис. Но потому эти игры 
и называются «сельские», 
что на них представите-
лям команд необходи-
мо продемонстрировать 
умение и ловкость в про-
фессиональных дисципли-
нах: покосе травы, ловле 
рыбы, вождении трактора, 
метании ножа и перетяги-
вании каната.

Пусть и  не професси-
ональный, но это спорт, 
а потому успех боровчан 

на сельских играх носит 
переменчивый характер. 
Но в этот раз в общем за-
чете им удалось перетя-
нуть победу на себя.

Из 26 команд (участво-
вали команды из 24 рай-
онов Калужской области, 
Калуги и из Тимирязев-
ской академии) Боровский 
район занял первое место 
в своей группе.

Капитанами команд- 
участниц всегда стано-
вятся главы администра-
ций районов. В  нашем 
случае —  Николай Кали-
ничев. И ему тоже при-
ходится не только носить 
флаг района на официаль-
ной церемонии открытия 
сельских спортивных игр, 
но и соревноваться с кол-
легами в разных дисци-
плинах. Если присмотри-
тесь, то увидите на фото, 
как Николай Александро-
вич косит.

СПОРТ

ПОБЕДА

СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» СП «АСЕНЬЕВСКОЕ» 
ПРИСОЕДИНИЛОСЬ К «ИГРЕ МИЛЛИОНОВ»ПРИСОЕДИНИЛОСЬ К «ИГРЕ МИЛЛИОНОВ»

ЛУЧШИЕ СЕЛЬСКИЕ СПОРТСМЕНЫ ЛУЧШИЕ СЕЛЬСКИЕ СПОРТСМЕНЫ 
ЖИВУТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕЖИВУТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

ДВИЖ!

На прошлой неделе, с 13-го по 17-е 
июня, в Обнинске прошел уже тра-

диционный Всероссийский открытый 
фестиваль по классическим шахматам 
«Мирный атом».

Участие в этом событии принимают 
спортсмены со всей центральной части 
страны. В этот раз за медали боролось 
23 участника, представлявших Калуж-
скую, Смоленскую, Брянскую и Ярослав-
скую области.

Честь Боровского района отстаивали 
в основном ермолинские стратеги, ко-
торые и в этот раз не вернулись домой 
с пустыми руками.

В общем зачете Матвей ДЕНИСОВ стал 
серебряным призером, уступив только 
Андрею МАКОВИЧУ из Обнинска. А со-
стязания среди ветеранов для Боров-
ского района и вовсе можно назвать 
триумфом —  золото завоевал ермоли-
нец Николай ПОЛКОВНИКОВ, а бронза 
ушла Сергею ГАЛУСТЯНУ, который пред-
ставляет сразу два города —  Ермолино 
и Балабаново.

РЕЗУЛЬТАТ

ШАХМАТИСТЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА ШАХМАТИСТЫ БОРОВСКОГО РАЙОНА 
СНОВА ВЕРНУЛИСЬ С МЕДАЛЯМИСНОВА ВЕРНУЛИСЬ С МЕДАЛЯМИ
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ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ инженер-технолог�по�металлообработке�инженер-технолог�по�металлообработке�
  ○○ инженер-технолог�по�сваркеинженер-технолог�по�сварке
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ кладовщики�МТОкладовщики�МТО
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ электрогазосварщикэлектрогазосварщик

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ инженер�по�нормированию�труда�инженер�по�нормированию�труда�
  ○○ мастер�производственного�участка�мастер�производственного�участка�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группыоператоры�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группы
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ наладчик�технологического�оборудованияналадчик�технологического�оборудования

НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

24 июня
Экскурсия в Государственный литературно 

-мемориальный музей- заповедник А. П. Чехова 
в Мелихове. 12+

25 июня
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному

комплексу «Дорога Памяти». 12+
8 июля

Экскурсия в Государственный мемориальный 
природный заповедник Л. Н. Толстого «Ясная 
Поляна» и обзорная экскурсия по Туле. 12+

15 июля
Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и литературный музей- 

заповедник «Абрамцево». 12+
16 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и ландшафтный музей- 

заповедник «Царицыно». 12+
22 июля

Экскурсия в Государственный дворцово- 
парковый музей- заповедник «Кусково». 12+

23 июля
Экскурсия в музей –заповедник «Архангельское» 

12+
30 июля

Экскурсия в Государственный музей- заповедник
С. А. Есенина —  село Константиново. 12+

Телефоны кассы:  
39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90 Ре

кл
ам

а.

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в июне-июле 2023 г.:

СДАЮ

Сдаются ПОМЕЩЕНИЯ в аренду от 10 до 70 м2. Цены низкие. Тел. 8-910-912-57-62.

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» открывает вакансии СОТРУДНИКА ПО 
УХОДУ ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная занятость), ВЕТВРАЧА (частичная заня-

тость). Подробности и. условия по тел.89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРОЛЛЕР, график работы 1/3, выход за сутки 
1300р +79109138833

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

Требуется уборщица. Телефоны:  
39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Новый Стендап-Концерт Стаса Старовойтова 
переносится на 14 октября 2023 г. в 18.00



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


